Étranger 17

Etats-Chine/Diplomatie

L'hostilité commerciale entre Pékin et Washington redouble d'intensité

AFP

Washington/Etats-Unis

De part et d'autre du Pacifique, nul ne paraît prêt à céder. Du coup plane le spectre d'une guerre commerciale.

LA guerre commerciale entre la Chine et les Etats-Unis n'a jamais semblé aussi proche, Pékin se montrant inflexible hier face à la dernière offensive de Donald Trump qui menace de tripler les taxes sur les importations chinoises.

Les déclarations hostiles sont devenues quotidiennes cette semaine de part et d'autre du Pacifique.

La Chine se battra avec force et "détermination" si les Etats-Unis publiaient une nouvelle liste de taxes sur les importations chinoises, a averti hier le porte-parole du ministre chinois des Affaires étrangères.

"Cela nuit aux intérêts vitaux de la Chine et nuit encore davantage aux intérêts communs de l'économie mondiale", a-t-il déclaré. "Confronté à une telle situation, nous devons nous battre avec détermination", at-il justifié.

"J'ai demandé au ministère du Commerce d'examiner si 100 milliards de dollars supplémentaires de tarifs douaniers

R.H.A

Libreville/Gabon

A l'occasion du 58e anniver-

saire de l'accession de leur

pays à la souveraineté inter-

nationale, les Sénégalais du

Gabon se sont retrouvés

mercredi dernier, à la Chan-

cellerie sise au centre-ville,

autour de leur ambassadeur

C'est en effet, le 4 avril 1960

que la plus ancienne des colonies françaises d'Afrique

subsaharienne a accédé à

l'indépendance. Et Léopold

Sédar Senghor en devenait

le premier président de la

l'occasion au plénipoten-

tiaire "d'exalter l'unité et la

cohésion nationale" mais aussi de rappeler à la mé-

moire collective des Sénéga-

lais, les efforts consentis par

leurs devanciers qui, à force

de travail, ont pu construire

"une nation fière, forte, unie

et solidaire, un État ancré

dans une stabilité politique

et sociale, une démocratie

majeure dont la réputation

dépasse les limites des fron-

Pour cette édition 2018,

l'Etat sénégalais célèbre cet

Abdoul Cire Dia.

République.

tières".

seraient adaptés en application de l'article 301 (sur la propriété intellectuelle) et, dans ce cas, d'identifier les produits sur lesquels ils pourraient être imposés", avait annoncé jeudi soir le président américain.

Ces nouveaux tarifs s'ajouteraient aux quelque 50 milliards de dollars de taxes déjà brandies le 3 avril par Washington.

"Si les Etats-Unis ignorent l'opposition de la Chine et de la communauté internationale et persistent dans leurs mesures unilatérales et protectionnistes, la Chine est prête à aller jusqu'au bout, quel qu'en soit le prix", a insisté Pékin.

"PAS SANS PEINE" • "Je ne dis pas que cela se fera sans peine", a reconnu Donald Trump à une radio locale de New York, déterminé à réduire le déficit commercial des Etats-Unis avec le géant asiatique (375,2 milliards de dollars en 2017) qu'il impute aux pratiques commerciales jugées "déloyales" de Pékin.

Le représentant américain au commerce (USTR) Robert Lighthizer a de nouveau dénoncé des pratiques chinoises qui relèvent, selon les Américains, du pillage de la propriété intellectuelle des entreprises américaines qui veulent travailler en Chine ou y font déjà des affaires.

Le conseiller économique du

président, Larry Kudlow, a en outre souligné que les Etats-Unis étaient "sérieux sur la question" et qu'il fallait "accuser la Chine, pas Trump", lors de déclarations à la Maison Blanche.

Mais face à la volatilité des marchés qui redoutent une véritable guerre commerciale, il a parallèlement tenté de calmer le jeu soulignant que pour l'heure, aucune menace n'était effective puisque les taxes proposées sont soumises à une période de consultation qui peut durer deux mois. "Nous espérons que tout cela finira bien", a-t-il même déclaré.

APPEL CHINOIS AU RALLIE- MENT• La Chine s'efforce, de son côté, de rallier à sa cause l'Union européenne, qui se

l'Union européenne, qui se trouve également sous la pression de Washington sur le dossier de l'acier et de l'aluminium.

"La Chine et l'UE ont pour responsabilité de faire respecter l'ordre commercial multilatéral basé sur des règles (...) nous devons agir ensemble", a affirmé l'ambassadeur chinois auprès de l'UE, Zhang Ming. Contrairement à la Chine, les 28 états membres de l'UE ont pour le moment été exemptés des 25% de taxes sur leurs exportations d'acier et de 10% sur celles d'aluminium à destination des Etats-Unis, tarifs promulgués le 8 mars.



L'escalade de ces derniers jours fait craindre une guerre commerciale entre la Chine et les Etats-Unis.

Wang Yi, le ministre chinois des Affaires étrangères, en visite à Moscou jeudi, avait déjà appelé à la mobilisation internationale contre Washington "pour défendre dans son ensemble la croissance de l'économie mondiale et aider ceux qui pensent que tout leur est permis à retrouver le bon sens". Pékin a en outre décidé de jouer la carte de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) en formulant une nouvelle plainte contre "les mesures tarifaires visant des produits chinois" que les Etats-Unis entendent mettre en place.

entendent mettre en place. Cette mesure a suscité l'agacement du président américain qui a incriminé de nouveau cette instance internationale, "injuste avec les Etats-Unis". Selon lui, la Chine y bénéficie au contraire d'un traitement de faveur en raison de son statut "de pays en voie de développement".

Avant de saisir l'OMC, Pékin avait déjà fait preuve de fermeté en répliquant à Washington avec une liste visant des produits américains stratégiques dont le soja, l'automobile et l'aéronautique pour un montant équivalent aux premières mesures annoncées par Washington en début de semaine.

Pékin a pris soin d'établir une liste de produits à taxer pour frapper le plus durement possible des régions qui ont voté en faveur de Donald Trump, ont observé des experts. Une manière d'exercer un maximum de pression sur Donald Trump avant les élections de mi-mandat prévues le 6 novembre.

A travers le monde

• Corée du Sud/Justice. 24 ans de prison contre l'ex-présidente Park



L'ex-présidente sud-coréenne Park Geun-hye a été condamnée hier à 24 ans de prison pour son rôle dans le retentissant scandale de corruption qui avait précipité sa disgrâce l'année dernière.

•Espagne/Politique. Catalogne : Puigdemont appelle Madrid au "dialogue"

A peine sorti de sa prison allemande, l'ancien président catalan Carles Puigdemont a exhorté hier Madrid à cesser la confrontation et "entamer le dialogue" sur la question de l'indépendance de la Catalogne.

Etats-Unis-Russie/Diplomatie. Sanctions contre des "oligarques" proches du Kremlin

Les Etats-Unis ont annoncé hier de nouvelles sanctions contres 38 personnes et entités accusées notamment de participer aux "attaques" de la Russie contre "les démocraties occidentales".

•Grande-Bretagne-Russie/espionnage. Sergueï Skripal va mieux

L'état de santé de Sergueï Skripal "s'améliore rapidement", a annoncé hier l'hôpital où est soigné l'ex-espion russe empoisonné au Novitchok, un agent chimique dont Moscou a nié qu'il aurait été fabriqué dans une ville fermée de la région de la Volga.

• P r o c h e -Orient/Heurts. Cinq Palestiniens tués à Gaza

Des affrontements ont éclaté hier entre manifestants palestiniens et soldats israéliens près de la frontière entre Gaza et Israël, faisant cinq morts et des dizaines de blessés palestiniens, une semaine après une journée particulièrement meurtrière lors de protestations similaires.

• Syrie/Conflit. 27 civils tués à Douma

Au moins 27 civils ont été tués hier dans des raids contre la ville de Douma, ultime enclave rebelle aux portes de Damas, selon un bilan de l'Observatoire syrien des droits de l'Homme (OSDH).

Sénégal/Fête de l'indépendance

Hommage aux Forces armées



L'ambassadeur Abdul Cire Dia a rendu hommage aux Forces armées sénégalaises.

événement sous le sceau de "la contribution des Forces de défense et de sécurité à la stabilité et à la paix internationale". Une thématique qui, d'après lui, donne l'occasion de revisiter de manière significative "l'apport desdites forces dans la promotion et la préservation de la Paix dans le monde". Il a, de ce fait, félicité les Forces armées sénégalaises qui "ont toujours répondu présentes à l'appel pour le maintien de la paix à travers le monde". "Depuis notre indépendance à nos jours, les Forces armées sénégalaises n'ont cessé d'être projetées sur des théâtres de conflits



Le personnel diplomatique de l'ambassade du Sénégal présent à la cérémonie...

... ainsi que les représentants de la forte communauté sénégalaise vivant au Gabon.

dans le monde, dans le cadre de missions internationales de stabilisation ou de maintien de la Paix" a indiqué l'ambassadeur Abdoul Cire

S'agissant de la coopération entre son pays et le Gabon, il a noté que les relations entre les deux États sont "multiséculaires". Des échanges, à ses yeux, "consolidés par des relations particulières qui existent entre les présidents Macky Sall et Ali Bongo Ondimba".

Le diplomate a profité de cette circonstance pour inviter ses compatriotes à veiller au respect scrupuleux des lois et règlements de ce pays qui les accueille pour que soit maintenue la cohésion entre le Gabon et le Sénégal, deux Nations africaines au destin com-